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Após quatro meses, ocupação de 
UTI volta a ficar abaixo de 90%

TAXA DE TRANSMISSÃO CAI PARA 0,86 NO ESTADO

Pela primeira vez após quatro meses e meio, o Paraná voltou a registrar taxa de ocupação de UTI Covid 
abaixo de 90%, com 224 leitos livres. A última vez que isso aconteceu foi em 20 de fevereiro, quando 
a estrutura de saúde tinha 800 UTIs a menos. O Paraná está em remissão desde 1º de julho, quando a 
taxa de transmissão passou de 1,09 para 0,99 e, ontem, alcançou 0,86. l Geral 2

PEDÁGIO: Aporte seria de R$ 75 mi por ponto percentual de desconto l 3

VIOLÊNCIA
Fim de semana 
tem 5 mortos e 
60 feridos e lota 
rede de saúde

l Geral 6

DOSE TRIPLA
Petrobras eleva

preço da gasolina, 
do diesel e do

gás nesta terça
l Economia 8

FRONTEIRA
Receita fecha 

cerco na Ponte 
e nas estradas 

da região
l Geral 5

Liga Nacional

O Cascavel Futsal venceu 
o Marreco por 3 a 1 no 

Ginásio da Neva, na noite 
dessa segunda-feira (5), 

pela Liga Nacional. Gessé 
abriu e Rafinha ampliou. 

No segundo tempo, 
Guilherme descontou para 
o time de Francisco Beltrão 
e Roni fechou o placar. O 

Cascavel soma 19 pontos e 
retoma a segunda posição 

da tabela, um atrás do líder, 
Carlos Barbosa.

Na final
O Brasil venceu 
por 1 a 0 o Peru, 
nessa segunda 
à noite, no 
Engenhão, e está 
na final da Copa 
América. O gol da 
vitória foi do meia 
Lucas Paquetá, 
aproveitando 
bela jogada de 
Neymar. O outro 
finalista da 
competição será 
conhecido nesta 
terça, no duelo 
entre Argentina 
e Colômbia, no 
Mané Garrincha. 
A final está 
marcada para 
sábado às 21h, 
no Maracanã.

DIVULGAÇÃO/CBF/LUCAS FIGUEIREDO
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falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

 Cascavel - Após uma pausa 
devido à falta de vacinas, 
Cascavel retomou ontem a vaci-
nação da população geral (sem 
comorbidades). O dia foi de 
intenso movimento, com 5.669 
primeiras doses e 137 segundas 
doses aplicadas até as 18h. Três 
unidades de saúde aplicaram 
vacina à noite. A faixa era de 40 
anos ou mais, aberta na semana 
passada mas não concluída 
devido à falta de imunizante.

Nesta terça, o público abaixa 
para 39 anos completos ou mais. 
A aplicação está prevista para 
ocorrer nas 42 UBSs das 8h às 16h.

A Secretaria de Saúde ressalta 
que o cronograma estipulado 
está condicionado ao número 
de aplicações no decorrer do dia, 
podendo sofrer alteração.

Para receber a vacina, é pre-
ciso apresentar um documento 
de identificação com foto, CPF 
e um comprovante de residên-
cia com endereço de Cascavel.  

Curitiba - Pela primeira 
vez após quatro meses e 
meio, o Paraná voltou a regis-
trar taxa de ocupação de UTI 
Covid abaixo de 90%. Nessa 
segunda-feira, dos 2.007 lei-
tos SUS, 224 estavam livres, 
taxa de 89%. A última vez que 
o índice esteve nesse pata-
mar foi em 20 de fevereiro, 
quando  a estrutura tinha 
1.226 UTIs SUS e 1.083 esta-
vam ocupadas, taxa de 88%. 
A partir de então o Paraná viu 
explodir o número de inter-
nados, chegando a passar 
de 6 mil em leitos clínicos e 
de UTI, tanto que aumentou 
em 63,7% o total de unidades 
intensivas SUS nesse período.

Conforme boletim do 
Estado divulgado ontem, o 
Paraná tinha 4.290 pessoas 
internadas em leitos exclusivos 
para tratar covid-19, das quais 
2.109 estavam em UTI. 

Apenas duas macrorre-
gionais registraram taxas 
acima de 90%. A maior é da 
Macro-Oeste, com 94% de 

Ocupação de UTI volta a ficar 
abaixo de 90% após 135 dias

Taxa de transmissão
Outro índice que também apresentou 
queda ao longo da última semana foi 
a taxa de transmissão (Rt), número 
que indica a velocidade de contágio 
pelo vírus em uma determinada 
localidade. No Paraná, a Rt estava 
em 0,86 nessa segunda-feira, o 
que significa que 100 pessoas com 
Sars-Cov-2 contaminam, em média, 
86 novas pessoas.
Os dados são do sistema Loft.Science, 
que calcula o Rt médio de todos os 
Estados e do Brasil com base em um 
algoritmo desenvolvido pela empresa. 
O Rt indica quando o contágio pelo 
vírus está acelerado (maior que 1), 
estável (igual a 1) ou em remissão 
(menor que 1) - único cenário que 
aponta uma melhora na situação 
epidêmica. Quanto mais próximo de 
zero, menores as chances de contágio.
O Paraná está em remissão desde 
1º de julho, quando a Rt passou 
de 1,09 para 0,99. Desde então, o 
número está em queda, apontando 
para uma tendência de redução da 
transmissão no Estado.

Cascavel  vacina 
população com 
39 anos nesta 
terça-feira

ocupação (22 leitos livres), e 
da Macronoroeste, com taxa 
de 90% e 27 UTIs disponíveis. 
A Macroleste e a Macronorte 
registram taxas de 88% e 85%, 
respectivamente.

Ontem, a Secretaria de 
Estado da Saúde divulgou 
mais 2.372 casos confirma-
dos e 110 mortes pela covid-
19, elevando para 1.298.175 
infectados desde o início da 
pandemia, dos quais 31.355 
não sobreviveram. 

Apesar dos números ele-
vados, o Paraná registra as 
médias móveis mais baixas 
desde novembro, com 1.978 
casos/dia e 24 mortes/dia, 
queda de 54,3% e 77%, respec-
tivamente, em comparação à 
média móvel de 14 dias atrás 
(veja gráficos).

Quanto às mortes infor-
madas ontem, tratam-se de 
46 mulheres e 64 homens, 
com idades que variam de 
25 a 94 anos. Os óbitos ocor-
reram de 9 de março a 5 de 
julho de 2021.

EFICÁCIA DA VACINA
Vinicius Fil ipak, dire-

tor de Gestão em Saúde da 
Secretaria, aponta que a 
queda já é uma prova da efi-
cácia da vacinação contra a 
covid-19. “Não há dúvida de 
que essa redução tem dois 
fatores importantes. As medi-
das de controle são as mais 
eficientes para que não haja 
contaminação, e uma parte 
da população continua sendo 
muito positiva em manter o 
isolamento social. Mas, com 
certeza, a vacinação já cumpre 
seu papel”, explica.

Ele aponta que um indício 
dessa eficácia é que, nos últi-
mos meses, também mudou 
o perfil dos pacientes inter-
nados. Segundo Filipak, as 
faixas etárias que foram mais 
imunizadas, como idosos e 
pessoas com comorbidades, já 
representam um percentual de 
internação muito menor que 
em períodos anteriores.

“Em toda a pandemia, mais 
de 60% dos pacientes na UTI 
tinham mais de 60 anos. Nos 
últimos meses, esse percen-
tual reduziu: no fim de junho, 
apenas 27% dos internados 
em UTI eram idosos. Quem 
já foi vacinado também pode 

chegar a ser internado, mas 
são casos menos graves e com 
menor tempo de permanência 
no hospital”, declara.

FILA DE UTI 
Vinculada à queda na ocu-

pação de leitos de UTI e na 
taxa de transmissão está a 
redução da fila de espera por 
novos leitos para tratamento 
da covid-19. Nessa segunda, o 
número estava em 111 pacien-
tes, sendo 36 de UTI. Em junho, 
eram mais de mil.

Filipak explica que o índice 
nunca chega a zero por conta de 
uma diferença de horário entre 
o momento de coleta de infor-
mações: enquanto a fila é con-
tabilizada ao final de cada dia, o 
número de leitos de UTIs livres 
só é atualizado pela manhã. 
Um paciente só efetivamente 
“sai” da fila quando dá entrada 
no hospital, criando um espaço 
de tempo maior entre a atuali-
zação dos dados.

“A tendência é que os pacien-
tes em espera sejam interna-
dos no mesmo dia. A média do 
tempo de espera no Paraná em 
julho é de 11,7 horas para UTI e 
enfermaria. Em 90% dos casos, 
os pacientes já estão internados 
em menos de um dia”.  
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Horário normal
A partir de 1º de agosto, 
a Prefeitura de Foz do 
Iguaçu retoma o expe-
diente das 8h às 12h e 
das 13h30 às 17h30. A 
alteração no horário já 
foi publicada no Diário 
Oficial do Município.

Turismo religioso
Por unanimidade, a 
Assembleia Legislativa 
aprovou ontem, em pri-
meira discussão, o Pro-
jeto de Lei 601/20, do 
deputado Soldado Fruet 
(Pros), que insere no 
Roteiro Oficial de Turismo 
Religioso do Paraná 
o Santuário de Nossa 
Senhora Aparecida, em 
Itaipulândia, e incorpora 
a peregrinação anual de 
romeiros até o Santuário 
no Calendário Oficial de 
Eventos do Paraná. 

Homenagem
A sessão da Câmara de 
Toledo dessa segunda-
-feira homenageou com 
um minuto de silêncio o 
agricultor Nelson Paludo, 
o agrônomo Vinícius 
Silva, a moradora Sebas-
tiana Veiga Cardoso, o 
vigilante Sílvio Areco e 
Elida Baldi, prima do 
vereador Valdomiro Bozó, 
todos falecidos em fun-
ção da covid-19. 

Vai ter torcida!
Com a queda no número de mortes e de infectados pelo 
coronavírus, o governo do Paraná deve começar a liberar 
a presença de torcida nos estádios do Paraná em agosto 
ou setembro, em um primeiro momento com até 50% da 
capacidade, assim como fizeram alguns países europeus 

na Eurocopa. O chefe da Casa Civil, Guto Silva (PSD), 
sinalizou a provável liberação de torcida nos estádios.

Voto distrital misto
O presidente do TSE e ministro do STF, Luís Roberto Bar-
roso, defendeu nessa segunda (5), durante sessão no 

Senado, a implantação no Brasil de um modelo de vota-
ção similar ao distrital misto, mas com particularidades. 
Nesse caso, o eleitor votaria no candidato e numa lista 

definida pelo partido. Porém, caso o candidato escolhido 
superasse o coeficiente eleitoral, ele assumiria o cargo 
independente dos votos depositados na relação partidá-
ria de nomes. “Como há muito preconceito com a lista 
fechada, o TSE propôs uma fórmula em que o eleitor 

vota na legenda se quiser, e segue-se a lista partidária, 
mas o eleitor também pode votar no candidato. E, se o 
candidato, tiver o coeficiente eleitoral próprio, ele fura a 
lista”. Segundo ele, o voto distrital misto “baratearia os 
custos das eleições, aumentaria a representatividade e 

facilitaria a formação de maiorias políticas”.

Refis
Em Foz do Iguaçu, os 
vereadores discutem 
projeto de lei que amplia 
a possibilidade de parce-
lamento do Refis em até 
120 vezes. O projeto está 
na pauta desta terça-feira. 
O objetivo é oportunizar 
uma quantidade maior de 
parcelas para que o con-
tribuinte possa quitar as 
dívidas acumuladas até 
31 de dezembro de 2020. 
O programa é também 
uma forma de o Município 
receber as receitas devidas 
e diminuir o número de 
processos já judicializados 
e em fase de judicializa-
ção, reduzindo despesas 
processuais.

Mudança a Fiesp
O empresário Josué Gomes 
da Silva, dono da Cote-
minas, do ramo têxtil, foi 
eleito presidente da Fiesp 
(Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo). A 
chapa de Gomes, que foi a 
única a concorrer, recebeu 
104 votos, enquanto houve 
4 anulações. O empresário 
assumirá a sua cadeira 
em 1º de janeiro de 2022 
e encerrará o mandato em 
31 de dezembro de 
2025. Gomes da Silva 
encerrará o ciclo de 17 
anos de Paulo Skaf 
como presidente.   

 Cascavel - A pouco mais de 
quatro meses para o término 
da concessão das rodovias que 
formam o Anel de Integração no 
Paraná, o projeto de licitação 
segue em discussão. “Faltam 
detalhes para serem ajustados”, 
repetem o Ministério da Infraes-
trutura e a Secretária de Infraes-
trutura e Logística do Paraná.

Na última semana, o gover-
nador Ratinho Junior e o secre-
tário de Infraestrutura e Logís-
tica, Sandro Alex, chamaram 
membros do G7 - grupo com-
posto pelas principais entidades 
do setor produtivo do Estado - 
para que o setor produtivo auxi-
liasse na formatação da pro-
posta final da forma do leilão. 
A principal discussão trata da 
garantia da execução das obras 
que está vinculada ao desconto 
com um aporte de recursos pro-
porcional a essa redução, que 
vem sendo chamado de caução.

A reportagem apurou que o 
objetivo do Ministério da Infraes-
trutura era exigir R$ 75 milhões 
para cada ponto percentual de 
desconto oferecido na licitação. 
Ou seja, um desconto de 10% 
sobre as tarifas exigiria R$ 750 
milhões de caução. Se o des-
conto chegasse a 17%, a caução 
somaria R$ 1,275 bilhão.

Já o governo do Paraná 
defende que essa conta comece 
só a partir dos 17% de desconto, 
para garantir que as tarifas do 
próximo contrato realmente abai-
xem. Nesse caso, se o desconto 
fosse de 20%, a conta da caução 
seria sobre 3 pontos percentuais, 
ou seja, R$ 225 milhões.

Lembrando que o valor da 
caução fica no contrato para 
ser usado em investimentos ou 
em descontos tarifários após um 
período de carência.

Questionado sobre os valo-
res, o Ministério da Infraestru-
tura não confirmou o valor de 
aporte e disse que o valor para 
o Paraná “seria bem menor”. 
Contudo, no leilão da BR-153, 
primeiro feito no modelo híbrido 
(desconto + outorga), a vence-
dora desembolsou R$ 1,2 bilhão 
de outorga, com 16,25% de des-
conto sobre as tarifas. Se consi-
derada a “fórmula” do Paraná, 
daria pouco menos de R$ 74 
milhões por ponto percentual.

De acordo com o presidente 
da Frente Parlamentar sobre o 
Pedágio, movimento da Alep 
(Assembleia Legislativa do 
Paraná), Arilson Chiorato, caso 
o valor do aporte seja referente 
ao total do percentual de des-
conto, o novo modelo poderá 
ser pior do que aquele com 
outorga e com limite de 17% de 
desconto, defendido pelo Minis-
tério da Infraestrutura. 

“Independentemente das 
situações, com o aporte a par-
tir do zero, pode piorar o que 
estava antes, que não tinha 
aporte algum, que era outorga. 
Depois dos 17%, depende muito 
de quanto vai ser ganho, para 
poder saber se piorou ou melho-
rou. Na verdade, abriu uma mar-
gem muito insegura para esses 
negócios”, considera.

Chiorato diz que, partindo 
desse valor de aporte, para que 
o Paraná tenha uma tarifa de 
pedágio semelhante à de Santa 
Catarina, em alguns trechos 
seria necessário um aporte de 
R$ 4,8 bilhões. “Na primeira pro-
posta de edital, a praça de São 
Luís do Purunã tinha proposta 
de tarifa de R$ 9,23.  Com os 
17% de desconto, baixaria para 
R$ 7,66. Na atual proposta, não 
tem limite de desconto, mas terá 

aporte por ponto percentual de 
desconto concedido. Temos 
falado muito em ter tarifas pare-
cidas com as de Santa Catarina. 
Ou seja, essa praça teria que 
ter uma tarifa na casa R$ 3,30, 
ou um desconto de 64%, o que 
implicaria num aporte de R$ 4,8 
bilhões. Obviamente que um 
aporte desse tamanho limitaria 
o desconto a valores muito infe-
riores ao necessário para que 
os paranaenses paguem uma 
tarifa justa”, reforça.

EXPECTATIVA
Esse é o impasse que ronda 

o novo modelo de licitação. A 
expectativa da Secretaria de 
Infraestrutura é de que nesta 
semana o Ministério da Infraes-
trutura apresente algumas novi-
dades sobre a situação. 

Nos próximos dias, o gover-
nador do Paraná deverá cha-
mar membros do setor produ-
tivo da região oeste para discutir 
essa situação. 

A previsão é de que a pró-
xima licitação não ocorra antes 
do segundo trimestre de 2022. 
A alteração do projeto se deu 
após pressão do setor produ-
tivo paranaense, que criticou a 
proposta de limitar em 17% os 
descontos sobre as tarifas e pre-
visão de outorga onerosa como 
critério de desempate. Em maio, 
o ministério recuou e decidiu 
rever o projeto. 

Na semana passada, após 
reunião com o ministro Tarcísio 
Gomes de Freitas, o governo do 
Estado confirmou que os valores 
de investimento aumentaram de 
R$ 42 bilhões para R$ 44 bilhões, 
contudo, não foi definida data 
para a entrega do novo projeto. 
Os atuais contratos se encerram 
em 27 de novembro. 

Pedágio: Aporte seria 
de R$ 75 mi por ponto 
percentual de desconto

 Cascavel - Uma empresa 
vencedora de um processo licita-
tório para a entrega de poltronas 
mezanino e que forneceu produ-
tos fora das especificações pre-
vistas no edital teve um pedido 
negado pela Justiça para ten-
tar receber os valores do Muni-
cípio de Cascavel, que reteve o 
pagamento por conta das irre-
gularidades. O valor devido 
seria de R$ 68 mil.

A Licitação 247/2018 pre-
via a entrega de 99 poltronas. 
A estrutura de sustentação do 
encosto e assento do material 
entregue diferem da amostra e 

do que foi licitado, de modo que 
parafusos ficaram expostos. O 
Município constatou ainda que 
as poltronas foram licitadas 
por unidade, mas entregues e 
instaladas do tipo longarinas e 
de forma não linear.

Instada a corrigir as irregu-
laridades, a empresa, na tenta-
tiva de sanar as irregularidades, 
reposicionou as poltronas, o que 
foi necessário efetuar novos 
furos no piso, que ficaram apa-
rentes e danificaram a cerâmica.

Por conta das irregularida-
des, foi instaurado um processo 
administrativo e o pagamento à 

empresa ficou retido.
Em sentença, a Vara da 

Fazenda Pública de Cascavel 
reconheceu que o Município 
agiu de maneira correta em não 
ter efetuado o pagamento, jul-
gando improcedente o pedido 
de cobrança da empresa.

Além de indeferir o pedido 
de cobrança, determinou que 
a empresa reembolse o Muni-
cípio, o valor de R$ 11,2 mil, 
pelos prej u í zo s  ca u s a d o s 
em razão da necessidade 
de troca da cerâmica, além 
e arcar com o pagamento das 
custas processuais.  

Justiça desobriga Prefeitura de Cascavel a 
pagar por produtos fora das especificações
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Agropecuária Vanguarda Ltda.
CNPJ nº 75.185.124/0001-98

Edital de 1ª Convocação

A diretoria da Agropecuária Vanguarda Ltda., CNPJ nº 75.185.124/0001-98, convoca os 

senhores sócios para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se na sede 

social, situada à Rua Souza Naves, 432, 2º andar, sala 3 na cidade de Cascavel/PR, no dia 

14/07/2021 às 16:30h, a fim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: Alteração do 

contrato social, com a consequente adequação do capital social a moeda reais.

Melhor tempo
A Jucepar (Junta Comercial 
do Paraná) obteve o melhor 
tempo no País para a aber-
tura de empresas no mês 
de junho. Para a abertura de 
empresas em junho deste 
ano, os 5.467 empresários 
que protocolaram seus pedi-
dos levaram em média 1 dia 
e 10 horas para concluir o 
processo. “A Jucepar é hoje 
modelo no Brasil no registro 
mercantil. Essa conquista 
só foi possível com a ajuda 
da tecnologia da informação 
e pelo trabalho de todos 
os nossos colaboradores e 
parceiros a quem agradeço 
imensamente”, diz o presi-
dente Marcos Rigoni.

Nasa
A professora Marcella Scoc-
zynski, do Câmpus Ponta 
Grossa da UTFPR, foi selecio-
nada em programa da Nasa 
(National Aeronautics and 
Space Administration). A pro-
fessora Marcella Scoczynski 
foi selecionada para atuar 
no projeto de pesquisa que 
estuda a origem dos ventos 
solares e seu impacto na 
Terra. “É um orgulho muito 
grande poder representar o 
meu país em um projeto tão 
desafiador e compartilhar o 
meu conhecimento  
com pessoas incríveis”, 
encerra Marcella.

Ampla defesa
O líder do Governo na 
Câmara, deputado Ricardo 
Barros (Progressistas-PR), 
divulgou um vídeo domingo 
(4) criticando a CPI da Covid 
do Senado. Ele pede ao STF 
para garantir a data marcada 
para seu depoimento na 
comissão para se defender 
das acusações. 

Ampla defesa II
“Fui convidado para estar 
lá dia 8 de julho, aceitei o 
convite e foi desmarcada a 
minha fala sem nenhuma 
justificativa. A CPI não pode 
sequestrar a minha honra 
e de qualquer um que seja. 
Peço ao Supremo Tribunal 
Federal que garanta que eu 
possa defender a minha 
honra e dizer que não tenho 
nada a ver com Covaxin e ajo 
em interesse do Brasil. Peço 
aos senadores que aceitem a 
oportunidade de me defen-
der”, disse Ricardo Barros.

Horário de verão
O deputado federal Paulo 
Eduardo Mar tins (PSC) 
encampou a luta pela volta 
do horário de verão, encer-
rado em 2019, no primeiro 
ano da atual gestão. Na 
época, o parlamentar se 
colocou contrário à medida. 
“Não faz o menor sentido 
trocar a luz do sol do fim 
do dia, quando se tem 
liberdade, para o início da 
manhã, quando se  
tem apenas obrigações”, 
disse Paulo Martins.

Energia 
As PCHs (Pequenas Centrais 
Hidrelétricas) e as CGHs 
(Centrais Geradoras Hidráu-
licas) vêm ganhando espaço 
no sistema elétrico nacional. 
Elas respondem por apenas 
3,5% da matriz energética bra-
sileira. Um sistema de baixo 
custo de instalação e menor 
impacto ambiental ainda 
subutilizado, no entanto, isso 
pode mudar, principalmente no 
Paraná que é um dos estados 
com maior potencial nessa 
área. A expectativa é que  
este mercado cresça em 
ritmo acelerado. 

Saldo positivo
O Paraná fechou os primeiros cinco meses do ano com o 

melhor saldo na geração de empregos desde 2011, além do 
segundo melhor resultado para maio no mesmo período. Entre 

janeiro e maio de 2021, foram criadas 103.432 vagas com 
carteira assinada no Estado. Além dos melhores cinco meses, 
o Paraná já tinha conquistado o melhor resultado histórico no 

primeiro trimestre e no primeiro quadrimestre do ano.
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 Curitiba - A Justiça suspen-
deu a eleição presencial de dire-
tores de escola agendada para 
esta quarta-feira, dia 7 de julho. 
Decisão da 5ª Vara da Fazenda 
Pública vetou a pretensão de se 
realizar as votações nos colégios 
da rede pública estadual, em ação 
movida pela Promotoria de Jus-
tiça de Proteção à Saúde Pública 
de Curitiba, tendo como réu o 
Estado do Paraná. O Judiciário 
reconheceu a grave situação da 
pandemia, obrigando o governo 
a recuar na intenção de impor 
eleições presenciais. Estão autori-
zadas apenas as eleições on-line.

A decisão judicial considera 
que o número de votantes é 
expressivo, esperando-se a par-
ticipação de 350 mil pessoas em 
1,7 mil escolas com 1.075.848 
matrículas de estudantes, 19.249 
funcionários e 60.824 professores. 

A sentença usa um decreto 
do próprio governador Ratinho 

 Brasília - Uma coletiva de 
imprensa da CNM (Confede-
ração Nacional de Município) 
com o presidente Paulo Ziul-
koski mostra que o cenário da 
covid-19 ainda é preocupante. 
A 15ª edição da pesquisa sema-
nal - realizada de 28 de junho a 
2 de julho - obteve respostas de 
3.079 gestores locais (55,3% dos 
5.568 prefeitos do País). Quase 
53% deles se dizem favoráveis 
a um lockdown nacional para o 
enfrentamento da pandemia e a 
diminuição no número de óbitos.

Pelo menos 1.234 gestores 
municipais aprovam um fecha-
mento nacional por 15 dias. Outros 
350 defendem tempo maior do que 
esse, de 21 ou 30 dias. 

Ziulkoski acredita que o lock-
down é uma forma de evitar o 
“sangramento” no qual o País 
se encontra, com quase 2 mil 
mortes diárias e vacinação 
ainda oscilante. Ele destacou 
que a maioria da população 
adulta deve estar totalmente 
imunizada apenas no início 
de 2022 e lembrou do risco de 
falta de leitos diante da circula-
ção de novas cepas.

“Entende-se que é o 
momento, no mês de agosto, de 
se decretar e cumprir um lock-
down como fizeram outros paí-
ses que tiveram sucesso e alguns 
municípios do Brasil. Para poder 
interromper e colocar o vírus no 

chão, o ideal cientificamente é 
21 dias, mas com 15 já seria uma 
hipótese real. Fecharíamos os 
aeroportos e deixaríamos só os 
serviços essenciais”, disse. 

Ziulkoski acredita que a 
medida faria o número de con-
taminação diminuir e evitaria 
uma maior mortalidade no País.

Ele também apresentou 
estudo da CNM com a proje-
ção de vacinação no País se 
houvesse uma maior distribui-
ção de imunizantes por parte 
do governo. Segundo os dados 
da entidade, toda a população 
estaria vacinada com a dose 1 
em maio e com o esquema vaci-
nal completo (D1+D2) em setem-
bro de 2021, mantendo-se a apli-
cação diária de 1.393.415 doses, 
dia com maior aplicação de 
doses no Brasil, de acordo com 
base do Ministério da Saúde.

Medidas de isolamento 
social, como fechamento de 
serviços não essenciais e outras 
ações já eram adotadas por 76% 
dos municípios. 

LEITOS
Sobre a ocupação dos leitos 

das UTI, na semana da consulta, 
21,5% dos municípios estavam 
com a capacidade acima de 95% 
ocupadas (mais de 660 cidades); 
acima de 90% eram 17,8%. Ziul-
koski destacou que 13% dos 
pesquisados estão com risco de 

faltar o chamado kit intubação.
Tal cenário, conforme aponta 

o presidente da Confederação, é 
muito preocupante. Já foi mais 
agudo, mas continua forte. 

Quando o assunto é o 
número de mortes, Ziulkoski 
alertou: “Estamos nos acostu-
mando e achando que estamos 
melhorando, mas, se não tiver-
mos cuidado, voltaremos a ter a 
rede de saúde colapsada”.  Desde 
julho de 2020, os leitos UTI Covid 
estão cheios, só o gasto federal foi 
de R$ 8,55 bilhões.

VACINAÇÃO
Mais de um quarto dos ges-

tores relataram falta de vaci-
nas. Faltou vacinas em 27,2% 
dos municípios participantes 
do levantamento. Enquanto o 
imunizante para segunda dose 
esteve em falta em 13,1%, mais 
de 96,7% dos gestores afirmam 
ter faltado vacinas para aplica-
ção da primeira dose.

Segundo a pesquisa, 97,4% 
dos municípios iniciaram a vaci-
nação dos grupos abaixo de 60 
anos sem comorbidades, e em 
2,2% ainda não se iniciou. Nesta 
semana, 29,9% dos municípios 
pesquisados já estão vacinando a 
faixa entre 45 a 49 anos; em 29,2% 
das cidades analisadas a imuni-
zação está entre 40 e 44 anos; 
6,2% entre 35 e 39 anos; e abaixo 
dessa idade em cerca de 6%.

Municípios são a favor 
de lockdown nacional 
para conter pandemia

Justiça suspende eleições presenciais e 
votação para diretor de escola será on-line

Junior para barrar as eleições: o 
Decreto Estadual 7.020/2012, que 
proíbe reuniões com mais de 50 
pessoas. “Da leitura do inciso V 
do artigo em espeque, verifica-se 
que novamente o próprio Decreto 
Estadual suspendeu as reuniões 
com aglomerações de mais de 50 
pessoas, incluindo eventos, come-
morações, assembleias, confrater-
nizações, encontros familiares ou 
corporativos, localizados em bens 
públicos ou privados, o que por 
si, já impede a realização da Con-
sulta à Comunidade Escolar para a 
designação de Diretores das Insti-
tuições de Ensino da Rede Estadual 

de Educação Básica do Estado do 
Paraná, que está agendada para o 
próximo dia 7 de julho”, registrou 
a magistrada Patrícia de Almeida 
Gomes Bergonse.

A APP-Sindicato alerta que as 
escolas não têm estrutura ade-
quada para realização on-line 
das eleições, conforme sugerido 
pelo MP. O sindicato defende que, 
assim como o retorno das aulas, 
as eleições ocorram quando hou-
ver segurança para todos.

O governo ainda não infor-
mou como vai proceder com 
relação às eleições a partir 
dessa decisão judicial. 
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 Cascavel - A Adapar (Agên-
cia de Defesa Agropecuária do 
Paraná) iniciou nesta semana 
a busca ativa de propriedades 
sobre as quais não há regis-
tro de atualização cadastral de 
rebanho. Elas serão notificadas 
para regularizar a situação, sob 
risco de multa. Além disso, não 
poderão emitir GTA (Guia de 
Trânsito Animal), com vistas à 
movimentação entre proprie-
dades ou abate.

Os produtores que ainda não 
fizeram a atualização do reba-
nho têm, agora, apenas a opção 
de efetivá-la em uma das unida-
des locais da Adapar. Para fazer 

a comprovação, o produtor deve 
ter o CPF cadastrado. Nos casos 
em que seja necessário ajustar o 
cadastro inicial, o telefone para 
contato é (41) 3200-5007.

“Desde o início deixamos 
claro que nossa intenção não 
era aplicar penalidades, mas 
apelar para o bom senso, visto 
que o cadastro ajuda todos os 
paranaenses”, disse o presidente 
da Adapar, Otamir Cesar Martins. 
“Mas, em cumprimento à legis-
lação de defesa agropecuária 
e em respeito aos milhares de 
proprietários que cumpriram 
com o dever, os fiscais vão visi-
tar as propriedades que não 

obedeceram ao prazo para que 
sejam autuados.”

O prazo da campanha de 
cadastro terminou em 30 de 
junho. Os proprietários tiveram 
dois meses para acessar o sis-
tema online disponível no site 
da Adapar ou procurar algum 
ponto físico, como as unida-
des locais da agência, sindica-
tos rurais ou prefeituras, para 
realizar o processo.

O balanço parcial divulgado 
na sexta (2) mostra que a média 
estadual de atualização cadastral 
estava em 80,6%. Ainda há docu-
mentos sendo enviados do interior 
para a sede da Adapar em Curitiba. 

 Foz do Iguaçu - Com o obje-
tivo de intensificar o controle 
aduaneiro de bagagens e inibir 
a entrada de produtos estran-
geiros de forma ilegal no País, a 
Receita Federal dá início nesta 
terça-feira (6) à primeira fase 
ostensiva da Operação Escudo. 

A abertura da operação será 
na Aduana da Ponte Interna-
cional da Amizade, às 9h desta 
terça, e contará com a presença 
da superintendente da Receita 
Federal no Paraná e Santa Cata-
rina, a auditora fiscal Cláudia 
Regina Thomaz. Também esta-
rão presentes o superintendente 

adjunto, o auditor fiscal Fabiano 
Blonski, e o chefe da Divisão de 
Aduanas, auditor fiscal José Car-
los de Araújo.

Mais de 70 servidores do 
órgão, alguns deles vindos de 
outras regiões do País, atuarão 
nessa etapa da operação. As 
ações ocorrerão especialmente 
na Ponte da Amizade. Além 
disso, equipes volantes percor-
rerão as estradas da região de 
forma ininterrupta.

A operação contará com a 
presença de cães de faro e a 
utilização de equipamentos 
eletrônicos, como o sistema de 

câmeras inteligentes da Ponte 
da Amizade, scanner e drones 
para coibir a entrada ilegal de 
mercadorias no País.

A ação está inserida no 
âmbito do PPIF (Programa de 
Proteção Integrada de Frontei-
ras) e visa ao fortalecimento do 
controle e da fiscalização para 
prevenir e combater os crimes 
de contrabando, descaminho, 
tráfico de drogas, de armas, de 
munições, de medicamentos, 
além de outros crimes pratica-
dos, com especial enfoque nos 
produtos que ingressam no Bra-
sil vindos do Paraguai.

Receita Federal fecha 
o cerco na Ponte e nas
estradas da fronteira

 Cascavel - Um dos objetivos 
do Banco do Agricultor Para-
naense é estimular os produto-
res rurais que utilizam o bene-
fício do Tarifa Rural Noturna, 
subsídio que deixa as contas de 
luz mais baratas no período da 
noite, a migrar para geração de 
energia renovável (fotovoltaica 
ou biogás). O IDR/Paraná (antiga 
Emater) está convocando os 
usuários a se cadastraram na 
entidade e buscar esse finan-
ciamento. O governo do Paraná 
irá custear em até 3% os juros.

O Banco do Agricultor Para-
naense é um instrumento que 
possibilita ao governo do Estado 
conceder subvenção econômica 
a produtores rurais, cooperati-
vas e associações de produção, 
comercialização e reciclagem, e a 
agroindústrias familiares, além de 
projetos que utilizem fontes reno-
váveis de geração de energia e 
programas destinados à irrigação, 
entre outros. Ele foi lançado em 
maio pelo governo do Paraná.

Já o Programa Tarifa Rural 
Noturna prevê desconto espe-
cial na tarifa de energia elétrica e 
dos encargos decorrentes desse 
serviço, inclusive no adicional 
de bandeira tarifária, relativa 
ao consumo de energia elétrica 
ativa no meio rural, das 21h30 às 
6h. É aplicado desconto de 60% 
sobre a tarifa e o adicional de 
bandeira tarifária, de que trata 
a lei, ao consumo de até 6.000 
kWh/mês por unidade consu-
midora que esteja vinculada ao 
número de inscrição no CPF ou 
no CNPJ do beneficiário. Recen-
temente, foi renovado até o fim 
de 2022, beneficiando 11 mil 
produtores rurais (avicultores, 
suinocultores e hortifrutigranjei-
ros no Paraná).

De acordo com Sergio Hem, 
zootecnista do IDR-Paraná, o 
governo do Paraná solicitou 
que fosse feito o levantamento 
desses usuários, que eles fossem 
estimulados a migrar e que eles 
teriam preferência na análise 

dos processos.
O economista Jefrey Albers, 

da Faep (Federação da Agri-
cultura do Estado do Paraná), 
afirma que já se trabalha com a 
hipótese de a tarifa rural noturna 
não ser renovada. “Já fizemos 
algumas articulações para plei-
tear a renovação por mais um 
ano e acreditamos que ela não 
irá acontecer. O programa será 
extinto e estamos assimilando 
essa realidade. Agora a alterna-
tiva é o produtor aproveitar esse 
programa do governo [Banco do 
Agricultor Paranaense] para aba-
ter os juros e buscar investir em 
energia solar ou biogás”.

CASCAVEL
Em Cascavel, os produtores 

devem fazer contato com o escri-
tório do IDR-Paraná até 9 de julho 
de 2021 pelo telefone (45) 3219-
9300 de segunda até sexta-feira, 
das 8h até as 17h., ou na sede, na 
Rua da Lapa, 2.654 (antigo escri-
tório regional do Mapa).

Usuários do Tarifa Rural Noturna
têm prioridade em financiamento

Estado inicia fiscalização dos produtores 
rurais que não cadastraram rebanho

What?!
Em dado momento da reunião 
com Jair Bolsonaro, o diretor 
da CIA, William Burns, deu 
a entender que a inteligên-
cia de seu país tem muito a 
aprender com a do Brasil.

Bagagem extra
Mr. Burns é tão cauteloso 
quanto um chefe de Estado. 
Trouxe dos Estados Unidos 
seus alimentos e até a água 
que bebe para consumo aqui. 
E assim é por onde passa. 

Aumenta o som
Uma provocação a la brazuca. 
O trompetista Fabiano Leitão 
apareceu na frente da sede 
da Embaixada americana em 
Brasília e tocou o Hino da 
Internacional Socialista. 

Tropa de elite
A passagem do diretor da 
CIA por Brasília, e todos os 
seus cuidados por segurança, 
lembra o carinho que outro 
órgão, o FBI, tem por seus 
cães. Quando John Kerry 
visitou Brasília como chefe 
de Estado, o pastor alemão 
da polícia federal americana, 
farejador antibombas, só 
comia ervas finas fervidas 
em água mineral (trazida 
dos EUA, claro).

Só assistindo
O governador do DF, Ibaneis 
Rocha, se vê cercado de 
pré-candidatos a vice na sua 
chapa para a disputa do ano 
que vem. Não há certeza de 
que Paco Brito fica. Estão 
na fila as deputadas Celina 
Leão e Bia Kicis, a ministra 
Flávia Arruda e o senador 
Reguffe. E dois secretários já 
estão em campanha aberta: 
José Humberto, de Governo, 
e André Clemente, da Eco-
nomia. Ibaneis segue num 
silêncio de Buda.

Elefante na sala
A situação do deputado fede-
ral Túlio Gadelha (PDT-PE) 

Ecos de Minas
Não é de hoje que a eleição presidencial passa por Minas 

Gerais, segundo maior colégio eleitoral do País e sede de arti-
culações nacionais. As conversas mineiras - nem tão discretas 
como antigamente - avançam a ponto de indicar alguns planos 

partidários: O senador Antonio Anastasia (PSD-MG), ex-go-
vernador, pode ser indicado para desembargador; Isso abre 

caminho para o plano do presidente do PSD, Gilberto Kassab, 
que cerca o senador Rodrigo Pacheco (DEM), para filiá-lo ao 

partido com vistas à candidatura futura ao governo em 2026; 
e o prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil (PSD), continua 
citado nas rodas de Brasília como um potencial vice na chapa 

de Lula da Silva na disputa pelo Palácio do Planalto.

está estremecida no partido 
e ele está disposto a deixar 
a legenda para a alegria do 
presidente estadual Wolney 
Queiróz. Túlio tem diálogo 
suprapartidário e 
conversa até com 
expoentes do PL local. 

Pesca mansa
O ex-deputado e ex-ministro 
palaciano Carlos Marun, que 
deixou o conselho da Usina 
de Itaipu, lançou um pro-
grama na internet. O 
“Pescador eco” mostra 
ser bom de pesca. 

Ordem na costura
A ANTT informa que apura 
com a fábrica quantas 
jaquetas para fiscais foram 
entregues com a Bandeira 
do Brasil costurada invertida, 
com símbolo errado e a 
palavra “Orden”. 

Aquela cena 
Há um mistério sobre o 
laudo da morte do criminoso 
capturado Lázaro Barbosa. 
Seu corpo estava quase nu, 
envolto numa jaqueta 
da PM, quando foi jogado
no rabecão.

Até nas férias
O advogado Kakay está 
visitando praia paradisíaca de 
Los Cabos, no México, e gri-
tou Fora Bolsonaro do terraço 
de uma casa que alugou. 
Também posou com 
cartaz na areia.

Menu ativo
Nem tudo é crise e o setor 
gastronômico de Brasília 
avançou nesta pandemia em 
alguns pontos, e a Quadra 
402/3 Sul pode ser a nova 
“Rua dos Restaurantes”. De 
um ano para cá, surgiu ali a 
Peixaria Ueda, uma casa de 
carnes argentinas, uma ham-
burgueria artesanal, além 
dos tradicionais Lakes, Nipon 
e Dom Francisco.  



6 GERAL   Terça-feira 6 de julho de 2021 @oparana hojenews

Fim de semana violento
com cinco mortos e 60
feridos lota rede de saúde

l Reportagem:
 Silmara Santos

Cascavel - O fim de semana 
foi bastante violento na região 
oeste. Das 18h de sexta-feira 
(2) até o fim do domingo (4), ou 
seja, em 56 horas, foram regis-
tradas ao menos cinco dezenas 
de acidentes que deixaram 47 
feridos e cinco mortos.

Somente em Cascavel, 
foram 37 acidentes com 29 
feridos e um óbito, segundo 
levantamento do Jornal O 
Paraná. Dos feridos, 12 eram 
motociclistas, 12 estavam 
em veículos, três foram víti-
mas de atropelamento e dois 
ciclistas. A morte foi de um 
atropelamento.

Na região, houve ao menos 
seis acidentes em Toledo, com 
quatro feridos e um óbito; em 
Foz do Iguaçu, outros quatro 
acidentes deixaram uma pes-
soa morta e cinco feridas. Aci-
dentes com vítimas também 
foram registrados em São 
Miguel do Iguaçu (2 feridos), 
Marechal Cândido Rondon (2 
feridos), Ibema (uma morte) e 
Porto Mendes (uma morte).

Não apenas as ruas esti-
veram violentas no fim de 
semana. O setor policial 
teve bastante trabalho. Em 
Cascavel, 18 pessoas pre-
cisaram de atendimento 
médico em ocorrências e 
acidentes domésticos.

Somente em uma ocorrên-
cia do sábado (3) foram atendi-
dos três baleados. Um homem 
de 50 anos, uma mulher de 40 
anos e um adolescente de 15 
anos foram baleados e aten-
didos por socorristas e pelo 
médico do Siate.

SOBRECARGA NO HU
O número de vítimas de 

acidentes de trânsito e de vio-
lência urbana sobrecarregou 
toda a rede de saúde, inclusive 
o HUOP (Hospital Universitário 
do Oeste do Paraná). Segundo 
o diretor-geral, Rafael Muniz 
de Oliveira, a Sala de Emer-
gência do HU ultrapassou em 
mais de 50% de capacidade e 
ontem de manhã ainda tinha 
seis pessoas, num espaço para 
cinco. A sala é uma espécie de 
UTI para pacientes graves que 

chegam pelo PS (Pronto-So-
corro), que tem capacidade 
para 51 pacientes. No fim de 
semana, lotou tudo.

“Percebemos essa sobre-
carga do sistema como um 
todo, principalmente na 
demanda por pacientes não 
só de traumas de trânsito, 
mas violência urbana [balea-
dos, esfaqueados]. Sempre 
estamos sobrecarregados, 
mas quando cresce a demanda 
externa com esse público, que 
gira em torno de 70% dos nos-
sos atendimentos, há sobre-
carga maior no PS”, explica.

É que o HUOP é chamado 
“porta aberta” e em toda a 
região não há outro pronto-
socorro nessas condições. 
Casos mais leves são levados 
às UPAs e a hospitais de 
pequeno porte, o restante 
segue para o HU.

Devido à sobrecarga, o HU 
emitiu nota alertando a rede 
(Consamu, 10ª Regional de 
Saúde e Promotoria de Saúde 
Pública) que o PS havia che-
gado ao limite. Durante o fim 
de semana, a Sala de Emergên-
cia chegou a ter dez pacientes 
- o dobro da capacidade.

Segundo Rafael, uma vez a 
cada 30 ou 45 dias ocorre essa 
sobrecarga. No último fim 
de semana, ele acredita que 
o aumento da temperatura 
tenha estimulado as pessoas 
a saírem de casa, expondo-se 
mais a acidentes.

ACIDENTES GRAVES
Um dos acidentes mais vio-

lentos aconteceu na tarde de 
sábado (3), quando o motoci-
clista perdeu a vida na BR-277 
em Ibema. Maicon Luiz Kers-
ting, de 41 anos, teria perdido 

o controle da motocicleta, 
saído da pista e colidido em 
uma árvore. Ele morreu no 
local. O amigo que estava de 
motocicleta logo atrás disse 
que o acidente teria sido 
causado por problemas no 
recape do asfalto.

Equipes da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal), da Cri-
minalística e do IML (Instituto 
Médico Legal) de Cascavel 
estiveram no local. 

Outra tragédia registrada na 
noite de sábado (3) foi a morte 
de um homem identificado 
como João Maria dos Santos, 
de 62 anos. Ele havia saído de 
um estabelecimento comercial e 
tentava atravessar a BR-277, na 
região do Bairro Pioneiros Cata-
rinenses, na zona sul de Casca-
vel, quando foi atingido por um 
ônibus que transportava um 
time de futsal de Guarapuava. 

Equipes do Corpo de Bom-
beiros e da Ecocataratas foram 
mobilizadas para atender o 
homem, mas ele faleceu no 
local. O corpo foi recolhido ao 
IML de Cascavel após passar 
por perícia da criminalística. 

Em Toledo, um acidente 
deixou um morto e outro em 
estado grave no início da tarde 
de sábado (3). O motorista de 
um Ford Fiesta trafegava por 
uma estrada rural no sentido 
Toledo a São Luiz do Oeste, 
quando o motorista perdeu 
o controle da direção e coli-
diu contra um poste, que caiu 
sobre o veículo. O aeromédico 
do Consamu e o Corpo de 
Bombeiros prestaram atendi-
mento às vítimas. O passageiro 
faleceu no local e o motorista 
foi encaminhado em estado 
grave para o Hospital Bom 
Jesus, em Toledo. 

Homem foi atropelado ao tentar atravessar a BR-277, na zona sul 
de Cascavel

 LUIZ FELIPE MAX

Gestão na educação!
Em um mundo onde o conhecimento, a ciência e a tecnologia desempe-
nham um papel de primeira grandeza, o desenvolvimento e o fortaleci-
mento da educação em todos os níveis, principalmente com foco nos 
anos iniciais (pré-escola), constituem um elemento imprescindível para 

o avanço social, aumento da produtividade e geração de riquezas. 
Políticas públicas de curto, médio e longo prazo, eficiência do 

serviço público e gasto com qualidade são as molas propulsoras. 
Traçar metas ousadas, mas alcançáveis, além do pacto com profes-
sores e sindicatos. A educação é crucial para o avanço e o desen-
volvimento da nação, onde o ser humano atingirá o seu máximo 

potencial em fazer criar e se tornar.

Gestão na Educação: 
1) Definir o papel do professor;
2) Precisamos de bons professores com treinamento e formação 
permanente;
3) Diminuir o número de funcionários administrativos. Ex.: a Ásia 
com 0,28 funcionário por professor, já o Brasil 1,5 por professor, 5 
vezes mais;
4) Estruturação de carreira e valorização da remuneração do 
professor;
A) Baseado no seu sucesso, desempenho dos alunos, avaliações de 
colegas e diretores de escola;
B) O professor precisa demonstrar sua qualidade e compromisso 
com o aumento do número de horas de treinamento. Aumentos 
salariais como contrapartida. Meritocracia;
5) Os professores precisam esforçar-se, dar boas aulas e ter bom 
rendimento dos alunos para receber bonificações e aumentos;
6) Os melhores professores tornam-se diretores, seguem para admi-
nistração municipal e posteriormente para o ministério;
7) Abertura ao exterior - O governo deve fazer um esforço constante 
para expor seus funcionários e intelectuais a tudo o que acontece 
no mundo para trazer as inovações ao País;
8) O gradualismo - O que surte bons resultados em cada escola no 
seu respectivo estado é compartilhado;
9) O coletivismo: sistema organizado em círculos concêntricos com 
integração, onde os professores têm seus grupos de estudos. Todos 
competem, mas todos se ajudam;
10) Integração com as famílias. Professores devem ligar para os 
pais quando o desempenho de um aluno declina;
11) Exame médico básico anual. Ex: audição e visão;
12) Diretores precisam fazer curso básico de ADM escolar;
13) Planejamento e capacidade de cumprir as metas estabelecidas;
14) Universalização do acesso à escola e à erradicação do 
analfabetismo;
15) Material didático com padronização nesse primeiro momento 
(data show). O uso da internet para abastecer os professores de 
dicas de como ensinar aula a aula. Currículo padronizado;
16) Se após toda a implementação a escola não ter bons resulta-
dos, terá ajuda dos coordenadores das escolas com alto desempe-
nho durante dois anos;
17) Após o básico ser realizado com êxito, podemos pensar na 
criação de universidades de nível internacional; 

Essa citação de gestão é a de países que têm nível de desempenho 
máximo no exame de Pisa, dos melhores sistemas educacionais do 
mundo, e muitas coisas podemos nos espelhar. Fator relevante da 
gestão é a necessidade do ESFORÇO coletivo para reunião, integra-
ção, reflexão, comunicação e tomada de decisões.
Um exemplo edificante: o Japão, em 1950, miserável, após a 
guerra, instituiu os cinco pilares do desenvolvimento chamado de 
Kaihoken, após 12 anos teve um crescimento assustador. São eles:
1) Prevenção de todas as doenças transmissíveis; 2) Alfabetização 
dos adultos, educação de qualidade para as crianças com o lema 
“Nenhuma ficará para trás”; 3) Dieta saudável; 4) Atividade física; 
5) Ambiente político estável.
E essas são as práticas do básico bem feito. O resultado? Pessoas 
com QI alto, em média de 102-107 pontos. Enquanto o Brasil, nos 
dias de hoje, temos o QI de 84-89 pontos e um dos piores resulta-
dos no exame internacional de Pisa. Um japonês tem uma produtivi-
dade cinco vezes maior que a do brasileiro.
Portanto, para fazer a educação que esperamos, é necessário 
determinação no que é científico e no que dá resultados. O que a 
maioria dos políticos ainda ignora. Um pacto para fazer o melhor 
para nossas crianças e o futuro do Brasil.

Dr. Ovídio Cristiano Rohde - Médico ginecologista e 
ex-diretor-presidente do Hospital Policlínica Cascavel. 

ERRATA: Na coluna da semana passada, mencionamos “reunião ‘in loco’ com o 
Claudino e Ailton”, retificamos que a reunião foi com Claudino, Amarildo e Vitor.
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Pesquisa monitora esgoto para a
detecção precoce do coronavírus

Foz do Iguaçu - Pesquisa 
da Itaipu Binacional e parcei-
ros está utilizando amostras de 
esgoto sanitário para mapear a 
presença do novo coronavírus 
(Sars-CoV-2) em áreas específi-
cas da usina e em bairros de Foz 
do Iguaçu. As amostras são cole-
tadas semanalmente e passam 
por testes de RT-PCR no labora-
tório de biologia molecular da 
UFABC (Universidade Federal do 
ABC), em São Paulo.

Intitulado “Monitoramento 
do esgoto como ferramenta de 

vigilância sanitária para detec-
ção precoce do Sars-Cov-2”, o 
projeto é desenvolvido pela 
Itaipu, por meio da Diretoria de 
Coordenação, em parceria com 
a UFABC, a Prefeitura de Foz do 
Iguaçu, o PTI-BR (Parque Tecno-
lógico Itaipu), Sanepar, o Hospi-
tal Ministro Costa Cavalcanti e a 
Unila (Universidade Federal da 
Integração Latino-Americana).

Os testes metodológicos e as 
coletas de esgoto começaram em 
maio de 2020, nas instalações da 
Itaipu (primeira fase do projeto), 

e em fevereiro deste ano, no sis-
tema de esgotamento sanitário 
da cidade, operado pela Sanepar.

A próxima etapa do projeto 
será qualificar o laboratório de 
biologia molecular do PTI, no 
Edifício das Águas, para a rea-
lização dos testes RT-PRC tam-
bém em Foz do Iguaçu. A capaci-
tação de profissionais e bolsistas 
no laboratório começou ontem 
e segue até sexta-feira (9).

O projeto parte da consta-
tação de que pessoas com a 
covid-19 (sintomáticos e assin-
tomáticos) podem eliminar o 
vírus nas fezes antes do apare-
cimento dos primeiros sintomas 
da doença; e após o desapareci-
mento dos sintomas, por até 40 
dias, com carga viral reduzida.

ANÁLISE DAS AMOSTRAS
Ao analisar as amostras e 

avaliar os resultados, é pos-
sível elaborar notas técnicas, 
gráficos e mapas de calor 
georreferenciados, sinali-
zando as regiões com maior 
e menor incidência do vírus 
e suas variantes. Os dados 

também permi-
tem acompanhar 
a evolução da 
epidemia e ante-
cipar em até duas 
semanas a curva 
da média móvel 
de casos.

Outro resul-
tado esperado 
é identificar em 
quais regiões da 
cidade a campa-
nha de vacinação 
deve ser intensifi-
cada, uma vez que os resul-
tados são apresentados por 
bairros e distritos epide-
miológicos. De acordo com 
a prefeitura, mais 130 mil 
moradores já receberam 
pelo menos a primeira dose 
da vacina em Foz do Iguaçu.

“A utilização de informações 
advindas do monitoramento do 
sistema de esgotamento sanitá-
rio é estratégica tanto para uma 
empresa como para a cidade, 
pois permite o estabelecimento 
de indicadores e critérios de 
risco para subsidiar a vigilância 

epidemiológica em relação a 
esta doença emergente”, afirma 
a bióloga Simone Frederigi 
Benassi, da Divisão de Reserva-
tório da Itaipu e coordenadora 
do projeto pela empresa.

“O monitoramento pode 
ainda fornecer informações rele-
vantes para orientar e qualificar 
o plano de testagem da popu-
lação e demonstrar a impor-
tância de os gestores da saúde 
pública atuarem em áreas e 
regiões com maior frequência 
de ocorrência viral”, completa.

Estudo mostra tendências e alterações
A coordenadora do Cievs (Centro de Informações Estratégicas de Vigilância 

em Saúde) do Município, Carmensita Gaievski Bom, reforça que o monitora-
mento possibilita “analisar tendências e alterações na ocorrência do coronavírus 
nas diferentes regiões de Foz do Iguaçu e entender a prevalência e a dinâmica 
de circulação do vírus”. “Esta informação”, ela diz, “será utilizada como uma 
ferramenta de vigilância epidemiológica, auxiliando os gestores municipais na 
tomada de decisões sobre a pandemia da covid-19.”

O gerente de Pesquisa e Inovação da Sanepar, Gustavo Rafael Collere Possetti, 
esclarece que, embora possa ser detectado nas amostras coletadas, o Sars-CoV-2 
não está na sua forma ativa e infecciosa, portanto, não há risco de transmissão pelo 
esgoto. A presença do novo coronavírus no sistema é apenas um indicador que 
pode ser associado com a abrangência da doença.

“Neste momento, a integração de esforços é fundamental para o enfrentamento 
à covid-19. Estamos atentos à perspectiva da inovação aberta e entendemos que o 
conhecimento e a tecnologia devem ser direcionados para bem servir a sociedade. 
Por isso, estamos colaborando com este importante projeto”, diz Possetti.

Testes de RT-PCR serão feitos em Foz
Os testes RT-PCR para detec-

ção do novo coronavírus nas 
amostras de esgoto também 
serão feitos em Foz do Iguaçu, 
no laboratório molecular do 
PTI, no Edifício das Águas. O 
treinamento da equipe come-
çou ontem (5) e segue até sexta 
(9), ministrado por pesquisado-
res da UFABC e Unila.

Os equipamentos para 
equipar o laboratório foram 
adquiridos com recursos de 
Itaipu, que investiu R$ 3,5 
milhões no projeto. O valor 
inclui equipamentos, insumos 

Os mapas de calor do monitoramento de esgoto mostram dois 
momentos da pandemia de covid-19 em Foz do Iguaçu. No 

primeiro, no fim de março, incidência alta do vírus em quase todas 
as regiões da cidade; no segundo, do fim de junho, situação inversa, 

com baixa concentração do vírus nos bairros monitorados

e bolsas de pesquisa.
“Com apoio da Itaipu, foi 

possível adquirir equipamen-
tos essenciais, como um PCR 
em tempo real, ultrafreezer, 
fluxo laminar, centrífugas, 
kits de detecção de covid-
19, entre outros. Além disso, 
permitiu a disponibilização 
de bolsas de pesquisas para 
contratação de pessoal espe-
cializado”, relaciona o coor-
denador do projeto, professor 
Rodrigo de Freitas Bueno.

Simone Benassi explica 
que, no primeiro mês após a 

capacitação, as análises serão 
feitas concomitantemente em 
Foz do Iguaçu e São Paulo. 
“Faremos nos dois laboratórios 
até acertarmos a metodologia. 
Se for necessário, podemos 
expandir esse prazo. Mas a ideia 
é que, depois deste período, 
todos os testes [com as amos-
tras da cidade] sejam feitos 
somente em Foz do Iguaçu”, diz.

Também estão sendo pre-
parados uma cartilha e um 
e-book para divulgar os resul-
tados e a importância do pro-
jeto para a comunidade.

Bióloga Simone Benassi coleta amostras de 
esgoto na usina

RUBENS FRAULINI/ ITAIPU
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Preparando
para o futuro

Não é de hoje que o SENAR-PR trabalha junto às 
novas gerações do campo, para que possam crescer e 
permanecer atuando no meio rural com conhecimento 
e qualidade de vida.

Iniciativas como o Jovem Agricultor Aprendiz (JAA) 
e Aprendizagem de Adolescentes e Jovens (AAJ), e 
mesmo o programa Agrinho, já foram objeto de estudo e 
reflexão de diversos trabalhos acadêmicos, que tiveram 
por finalidade auferir a contribuição destas iniciativas na 
vida dos jovens do campo.

A contribuição mais recente neste sentido veio de 
uma dissertação de mestrado defendida no início deste 
ano, que procurou responder a seguinte questão: “Qual 
foi a contribuição do AAJ, no desenvolvimento humano, 
cultural e profissional dos jovens do meio rural? ”

A autora entrevistou 326 ex-alunos do programa e 
verificou que muitos deles seguiram carreira acadêmica 
em áreas ligadas à atividade rural, como Agronomia e 
Veterinária. Os entrevistados também revelaram que o 
AAJ também contribuiu para o desenvolvimento das 
habilidades pessoais, como comunicação, liderança e 
trabalho em equipe. Além disso, 70% deles relataram que 
o programa ajudou a conseguir uma vaga de trabalho.

Com mais conhecimento sobre as oportunidades de 
trabalho existentes no campo e com um empurrãozinho 
do AAJ (que encaminha o jovem para a primeira 
experiência profissional na condição de aprendiz), o 
SENAR-PR ajuda a combater o êxodo rural e contribui 
para a permanência das novas gerações no campo.

sistemafaep.org.br

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 - 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 - 14,13 36,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

5/6 a 5/7 0,5000 0,2019 0,0000
6/6 a 6/7 0,5000 0,2019 0,0000
7/6 a 7/7 0,5000 0,2019 0,0000
8/6 a 8/7 0,5000 0,2019 0,0000
9/6 a 9/7 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,13% 28,85 
Vale ON -0,36% 113,17 
ItauUnibanco PN -1,37% 29,60 
Bradesco PN -2,08% 25,01 
Ambev ON +2,93% 17,94 
B3 S/A ON -1,89% 16,11

IBOVESPA: -0,55% 126.920 pontos

Iene 110,93
Libra est. 0,72
Euro 0,84
Peso arg. 95,90

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,7% 5,0870 5,0880 +2,3%

PTAX  (BC) +0,9% 5,0743 5,0749 +1,5%

PARALELO +0,7% 4,9700 5,3800 +2,5%

TURISMO +0,8% 4,9700 5,3600 +2,5%

EURO +1,1% 6,0201 6,0229 +1,6%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 - 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.860,62 - 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 05/07

Iene R$ 0,0458
Libra est. R$ 7,03
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.337,43 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 05/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.451,75 5,00 -7,1%
FARELO jul/21 379,90 -1,90 -3,6%
MILHO jul/21 697,25 -22,50 3,3%
* Ontem (05/07) foi feriado nos EUA

SOJA 148,32 3,7% -5,2% 148,00
MILHO 80,84 2,2% -3,8% 84,00
TRIGO 77,55 0,3% -5,7% 80,00
BOI GORDO 308,57 0,0% 4,7% 310,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 05/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em *02/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 05/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 157,00 9,0% -4,8%
SOJA Paranaguá 162,00 8,7% -6,4%
MILHO Cascavel 92,00 13,6% -1,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

 São Paulo - A cautela deu o 
tom dos negócios dessa segun-
da-feira (4), dia em que o mer-
cado de Nova York não operou 
devido ao feriado da Indepen-
dência dos Estados Unidos. 
Com isso, os ativos ficaram 
mais suscetíveis ao risco político 
local, diante da deterioração do 
capital político do presidente 
Jair Bolsonaro. O dólar fechou 

em alta de 0,68%, cotado a R$ 
5,0878, enquanto a Bolsa brasi-
leira (B3) teve baixa de 0,55%, 
aos 126.920,05 pontos

Para o responsável pela área 
de câmbio da Terra Investimen-
tos, Vanei Nagem, o momento 
político é “muito delicado”, 
com o governo sendo alvejado 
por todos os lados. “Está ficando 
complicado porque estão vindo 

denúncias de várias frentes. Isso 
aumenta a incerteza e deixa o 
mercado cada vez mais estres-
sado. Acredito que o dólar possa 
romper o nível de R$ 5,10 já 
no pregão de amanhã [hoje]”, 
afirma Nagem.

Na máxima do dia, o dólar 
bateu em R$ 5,0933. A moeda 
para agosto fechou com ganho 
de 0,67%, a R$ 5,1060. 

 Brasília - O governo federal 
anunciou ontem a prorrogação 
por mais três meses do auxílio 
emergencial. A ajuda voltada 
aos mais vulneráveis durante a 
pandemia de covid-19 foi pror-
rogada até outubro, nos mes-
mos valores de R$ 150 a R$ 375 
e com igual alcance em termos 
de público. O benefício con-
templa cerca de 39,1 milhões 
de brasileiros e a última par-
cela estava prevista para julho.

A prorrogação do benefício 
foi feita por uma medida provi-
sória. O governo também deve 
pedir ao Congresso a abertura 
de um crédito extraordinário 

Governo prorroga auxílio por 3 meses
de R$ 12 bilhões. O valor 
vai reforçar os cerca de R$ 7 
bilhões que ainda estão dispo-
níveis dentro dos R$ 44 bilhões 
já destinados ao programa e 
que não foram usados porque 
o número de famílias na nova 
rodada ficou abaixo do inicial-
mente projetado.

O crédito extraordinário 
banca despesas emergenciais 
e fica fora do teto de gastos, 
regra que limita o avanço das 
despesas à inflação. A exten-
são do auxílio emergencial é 
uma forma de manter a assis-
tência às famílias em um cená-
rio de risco de agravamento da 

pandemia de covid-19 e tam-
bém evita um “vácuo” até o 
lançamento da nova política 
social permanente do governo.

NOVO BOLSA FAMÍLIA
A prorrogação do auxílio vai 

abrir mais espaço no Orçamento 
de 2021 para o lançamento da 
nova política social permanente, 
que vai suceder o Bolsa Família. 
Isso porque as famílias contem-
pladas pelo Bolsa são “trans-
feridas” para a folha do auxílio 
durante sua vigência, poupando 
o orçamento do programa.

Hoje, essa “sobra” do 
Bolsa dentro do teto é de 

aproximadamente R$ 7 bilhões 
e deve ficar maior com a exten-
são da ajuda temporária aos 
vulneráveis. O dinheiro deve 
ser usado para turbinar a nova 
política social. O novo programa 
terá orçamento maior que os R$ 
35 bilhões orçados em 2021.

No dia 15 de junho, Bolso-
naro chegou a dizer que o novo 
Bolsa Família pagará R$ 300 em 
média para os beneficiários. Até 
então, as tratativas das equi-
pes eram para reajustar o valor 
médio do benefício social dos 
atuais R$ 190 para R$ 250. 

 Rio de Janeiro - A Petro-
bras vai reajustar de uma só 
vez os preços da gasolina, do 
diesel e do gás de botijão (GLP) 
a partir desta terça-feira para 
as distribuidoras. 

No caso da gasolina, o preço 
médio por litro sobe 6,32%, de 
R$ 2,53 para R$ 2,69. Assim, acu-
mula desde janeiro alta de 46%.

No diesel, o avanço será de 
3,69%, de R$ 2,71 para R$ 2,81 em 
média por litro. Desde janeiro, a 
alta acumulada é de 39%.

É o primeiro movimento de 

avanço nos preços da gasolina 
e do diesel desde que Joaquim 
Silva e Luna tomou posse como 
presidente da Petrobras, no dia 
19 de abril. Ele assumiu no lugar 
de Roberto Castello Branco, que 
foi demitido pelo presidente 
Jair Bolsonaro justamente por 
desentendimento após reajustar 
os preços em meio a rumores de 
greve dos caminhoneiros.

No GLP, para as distribui-
doras, o valor passará a ser de 
R$ 3,60 por quilo, refletindo 
um aumento médio de R$ 0,2. 

É uma alta de 5,8%. No ano, 
segundo fontes do setor, o 
preço do gás de botijão acu-
mula alta de 38%.

Em nota, a estatal informa 
que “busca evitar o repasse ime-
diato para os preços internos da 
volatilidade externa causada por 
eventos conjunturais. Os pre-
ços praticados pela Petrobras 
seguem buscando o equilíbrio 
com o mercado internacional e 
acompanham as variações do 
valor dos produtos e da taxa de 
câmbio, para cima e para baixo”.

Petrobras sobe preço da gasolina, 
do diesel e do gás de botijão

Bolsa cai e dólar vai a R$ 5,08 com 
investidores de olho em risco político
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Palavras cruzadas

Hoje não é o melhor dia para participar de entrevis-
tas de emprego, pois pode não conseguir se expres-
sar com clareza nem mostrar tudo o que é capaz de 
realizar. Sua alegria pode se apagar e fazer falta em 
seus contatos. Talvez precise colocar os pés no chão 
e encarar a realidade.

Não é a melhor hora pra começar algo novo, pois 
chegou o momento de colher os frutos do que plan-
tou anteriormente.Ótimo dia para cuidar do corpo: 
depilação, um novo corte e coloração podem render 
ótimos resultados. 

Virgem, meu consagrado, o período é ótimo para fazer 
um balanço financeiro, pagar o que precisa, cortar 
gastos e, se for necessário, emprestar uma grana 
pra acertar as contas. Clima indicado também para a 
reflexão e mais aceitação nos seus relacionamentos.

Tem tarefas pendentes ou inacabadas? O dia é perfeito 
pra arregaçar as mangas e colocar tudo em ordem, 
sem deixar nada pra depois. Se estiver pensando em 
aumentar a família, os astros avisam que esta não é a 
hora mais indicada para uma gravidez.

O dia pede que você fique na sua e faça apenas o que 
precisa, sem ficar pensando em outra ideia, propó-
sito ou plano. Na saúde, como a cicatrização tende a 
ser mais rápida, é um bom momento para tratamento 
dentário ou cirurgia. Cuidado com o prejuízo para o 
seu bolso.

Peixes, meu cristalzinho, a energia do período pede 
que termine todas as suas pendências, seja em casa 
ou no trabalho, para evitar que virem uma bola de 
neve. Também não é uma boa hora para começar coi-
sas novas, abrir um negócio ou fazer investimentos.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3Solução anterior

Os nascidos em 6 de Julho são do signo de Câncer com a personalidade de capricórnio. São de 
boa aparência física, belos e de bom gosto. São sentimentais e apaixonados e muitas vezes exage-
rados na demonstração de seu afeto. Seu número principal é o 10, formado de Sol, 1 e de zero. O 
1, que é o símbolo do Sol, que é luz e claridade, poder e autoridade, direção e mando, de liderança, 
egocentrismo, mas também de generosidade. O Sol que conduz ao poder, mas também à solidão.

Horóscopo nascido em 6 de julho

A energia mental fica no volume máximo e é sua intui-
ção que deve te guiar hoje. O momento pede que você 
se deixe levar, pois pode conseguir ótimos resultados 
ao ficar à deriva. Se trabalha em home Office ou tem 
uma atividade que faz em casa, cuidado com perren-
gues e prejuízo financeiro. 

A energia do dia manda avisar que é o momento de 
abrir os braços e receber o que é dado ou oferecido a 
você do jeitinho que se apresenta, sem ficar questio-
nando, sofrendo ou querendo mudar as coisas. Você 
contará com o seu sexto sentido para te mostrar qual 
o melhor caminho a seguir hoje.

Os astros avisam que o seu lado teimoso pode ficar 
mais tranquilo hoje, aí tudo indica que seu signo irá 
se mostrar mais flexível, aberto a mudanças e disposto 
a se fazer as pazes com desafetos. Na saúde pode 
conseguir a cura de um mal.

A terça chega trazendo uma energia perfeita para aca-
bar com as pendências da sua vida. É hora de assumir 
o leme da sua vida. Aproveite para colocar toda a sua 
energia para jogo e finalize as tarefas do trabalho e as 
obrigações do lar. No amor, alguém do passado pode 
voltar, cuidado! 

Hoje não é o melhor dia para abrir um negócio pró-
prio, lançar produtos ou materiais nem fazer investi-
mentos. Na saúde, esta é a fase mais favorável para 
fazer uma cirurgia, caso precise desse tipo de proce-
dimento, pois as chances de cura aumentam agora.

A terça chega com um clima suave, de cura e restau-
ração. É o momento ideal para relaxar e juntar forças 
para poder bombar depois, por isso não é indicado 
começar coisas novas, como iniciar uma poupança 
ou um empreendimento. Melhor terminar tudo que 
está em andamento e zerar as pendências. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

BLOR

CIRCULADOR
CAOTICOE
IRAMOTC

OCREANZOL
LISACOMI
EGCNHAN

ATIRADEIRA
ADBGEAR

TROCADAS
IADORADA

BOMBOMBOM
AEAPARAS

UTILIDADES
ISOLOESA

Estacio-
namento 

próprio pa-
ra ciclistas 

Ferra-
menta

para polir
metais

Abrigar;
agasalhar 

(?) de ar:
refresca

ambientes

Defender
um amigo

(fig.)

Muito
confuso;
desor-
denado

Teclar,
na web

A argila
de cor

averme-
lhada

Macia;
sem

asperezas

Carteira
Nacional

de Habilita-
ção (sigla)

Conjunto
de pelos

da cabeça
humana

Religioso
chefe de
mosteiro

Amarrota
(a roupa) 

Substi-
tuída 

(uma coisa)
por outra

Essa, 
em

espanhol

Estilingue
(bras.)
Antonio 

Dias, pintor

Cair (orva-
lho gelado)

Domes-
ticado

Alexandre
Nero, ator 
Vogais de

"vime"

Divisão 
do caule

Muito
severo

Querida;
amada

Em maior 
quantidade

Doce de chocolate
(?) domésticas: são

dadas à noiva no 
chá de panela

Sobras
de papel
Sufixo de
"febril"

Briga; combate
As primárias são o

azul, o amarelo 
e o vermelho

Objeto para puxar
água do piso

Gancho 
para pescar
Alimentei-

me

Termi-
nado;

concluído

Antônimo
de "mau"
Peça para

cavar

Recostar
(a cadeira) 

Separo 
dos outros
Post-(?),
adesivo 

2/it. 3/esa. 4/ocre — rodo. 6/rígido. 7/caótico.
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S A A
E V A N G E L I C A

I I P E S A M E S
P O R T A T T N S

L T U R I S T A
B A F O E M O R

E R C I C G
G A N H A D O R A

M U S E U D R A G
I E T A D F
T R E T R A I R

BR A S A I U C U
R E M O V E D O R
R U P O L O A

L A S C A A N I L

A igreja co-
mo a Batis-
ta ou a Pres-
biteriana

Dois ins-
trumentos
musicais
de cordas

A primeira
apresen-
tação de
um filme

Cozinhar
no forno

Corrida
de carro
(gíria)

Marca do
plural

(Gram.)

(?) de 
onça: mau

hálito
(bras.)

Jogada
realizada
no tiro de 
meta (fut.)

Aquela
que ven-

ceu o jogo

Ciro
Gomes,
político

Prata
(símbolo)

(?) de Arte
Moderna:
o MAM

(RJ)

(?) queen: 
transfor-

mista

Memória
de compu-

tadores

Perten-
cente ao
campo

Interjeição
de espanto
ou desa-

grado

(?) Diego 
de La 
Vega:

o Zorro

Fragmen-
to comum
no piso da
serraria

Tipo de
blusa

unissex

Significa
"Interno",
em PIB 

Substân-
cia azul
corante

Sinal que só pode
ser recebido pelas

vogais, em Português
A língua romana

Condo-
lências
Sentido 
do toque

2, em
romanos
Entrada
da casa

Usuário
do hotel

Sentença;
período

Opõe-se a
"passivo"

Beco;
viela

Encolher 
Que lhes 
perten-

cem

Sílaba de
"cidra"
Não é?
(pop.)

O de
esmalte é
a acetona

O carvão
na chur-
rasqueira

Hiato de
"piedade"

Deixar o
local 

Sucede
ao "M"

Ou, em
inglês

Material
da forca

2/or. 3/don. 4/drag. 5/lasca. 7/pêsames — turista. 10/evangélica.

Sonhar com onça: mudanças, mas com força para ir adiante!
A onça é um símbolo de boas ener-

gias, virilidade e garra para os homens. 
Por isso esse animal nos inspira a con-
quistar nossos objetivos do cotidiano. 
Será que sonhar com onça nos dá o 
mesmo significado?

Quando sonhamos com esse bicho 
nos questionamos o porquê desta men-
sagem, já que não é tão comum sonhar 
com animais. Sonhar com onça nos traz 
a mensagem de que somos sim capazes 
de enfrentar todas as dificuldades que 
aparecem em nossos caminhos.

Porém, dependendo do tipo de 
sonho, ele pode vir com mensagens 
muito mais amplas. Tudo depende 
dos detalhes que faziam parte daquele 
momento. Do que você se lembra?

Sonhar que vê uma onça: apenas 
enxergar uma onça pode ser inofensivo, 
mas no sonho é mais complicado. Quando 
este animal aparece no sono é sinal de que 
sua vida passará por uma fase turbulenta, 
mas que você é capaz de superar os proble-
mas se mantiver a calma.

Sonhar com onça mansa: esse 

sonho é um bom presságio. Ele indica 
que a sorte irá cruzar o seu caminho e 
isso ajudará muito na sua vida finan-
ceira. Porém, é preciso lembrar-se que 
é sempre necessário fazer bons investi-
mentos e evitar gastos desnecessários.

Sonhar que faz carinho na onça: a 
sua vida está passando por um período 
bom para relacionamentos, no qual 
pessoas poderosas podem surgir e 
que vão te ajudar a conquistar os seus 
objetivos. Aproveite esta chance para 
conhecer todo seu potencial.

Sonhar com onça feroz: é uma 
advertência em relação a alguns 
amigos que são falsos. Tome cui-
dado com essas pessoas, pois eles 
te desejam sucesso, mas na verdade 
só esperam uma oportunidade para 
te derrubar. Fique atenta, se olhar 
com cuidado saberá quem são estas 
pessoas e poderá escolher melhor os 

verdadeiros amigos.
Sonhar com onça te atacando: 

mau presságio. Significa que um 
período de baixa está chegando a sua 
vida. A principal característica desse 
momento será sua baixa autoestima, 
por isso foque suas atenções em 
você. Acredite que mesmo com este 
momento ruim, isso não quer dizer 
que você não seja capaz. Estas fases 
acontecem com todos e com calma 
você conseguirá superar e viver bons 
momentos novamente.

Sonhar com onça filhote: sonhou 
com um filhote de onça? Esta imagem é 
um alerta para que você tome cuidado 
com as pessoas ao seu redor. Reavalie 
suas amizades e mantenha por perto 
apenas aqueles que você sabe que 
podem confiar. 

Fonte: Astrocentro 
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CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º FC Cascavel 11 5 3 2 0 10 6 4 73,3
2º Joinville 9 5 2 3 0 6 4 2 60
3º Caxias 8 5 2 2 1 9 5 4 53,3
4º Esportivo 6 5 1 3 1 5 5 0 40
5º Juventus 5 5 1 2 2 4 4 0 33,3
6º Marcílio Dias 5 5 1 2 2 4 8 -4 33,3
7º Aimoré 4 5 1 1 3 7 8 -1 26,7
8º Rio Branco 3 5 0 3 2 1 6 -5 20

COMO ESTÁ O GRUPO 8

     RESULTADOS 5ª RODADA
 FCCascavel  3x1  Esportivo
 Caxias  2x1  Aimoré
 Juventus  2x0  Marcílio Dias
 Rio Branco  0x0  Joinville
 

   6ª RODADA - 10 E 11/07
 FC Cascavel  x  Juventus
 Marcílio Dias  x  Esportivo
 Joinville  x  Caxias
 Aimoré  x  Rio Branco

JOGAM HOJE          BRASILEIRÃO
19h30 Santos  x  Athletico

       SÉRIE B
19h  Ponte Preta  x  Avaí
19h  Cruzeiro  x  Coritiba
21h30 CRB  x  Botafogo

      PARANAENSE
15h20 Operário  x  Londrina

   COPA AMÉRICA
22h  Argentina  x  Colômbia

         EUROCOPA
16h  Itália  x  Espanha

FICHA TÉCNICA
Santos x Athletico - 19h30 - Vila Belmiro

João Paulo, Madson, Luis 
Felipe, Kaiky e Felipe Jho-
natan; Camacho, Jean Mota, 
Gabriel Pirani e Marinho; 
Marcos Guilherme e Lucas 
Braga.

Santos; Marcinho, Pedro 
Henrique, Thiago Heleno (Zé 
Ivaldo) e Abner (Nicolas); 
Richard, Christian (Léo 
Cittadini) e Terans; Nikão, 
Vitinho e Matheus Babi.

FICHA TÉCNICA
Argentina x Colômbia - 22h - Mané Garrincha

Emiliano Martínez; Nahuel 
Molina, Germán Pezzella, Nicolás 
Otamendi, Marcos Acuña; Rodrigo 
De Paul, Leandro Paredes, Giovani 
Lo Celso; Lionel Messi, Nicolás 
González e Lautaro Martínez. 

David Ospina; Daniel Muñoz, 
Yerry Mina, Davinson 
Sánchez, William Tesillo; 
Rafael Borré, Wílmar Barrios, 
Gustavo Cuéllar, Luis Díaz; 
Luis Muriel e Duván Zapata.

Cascavel - O trabalho é em 
conjunto, mas sempre tem um 
setor do time que precisa capri-
char para garantir os resultados. 
Afinal, se não marcar gol, o time 
não vence. E, nas últimas roda-
das, o ataque do FC Cascavel 
tem funcionado bem. Já são dez 
gols marcados em cinco jogos, 
contra seis gols sofridos.

O número coloca o ataque 
do time entre os dez melhores 
do campeonato, perdendo 
para Paragominas, Caucaia e 
Boa, com 11 gols, e o melhor 
ataque da Ferroviária, com 12 
gols. Com o mesmo número 
de gols estão Uberlândia, ABC, 
Guarany de Sobral e Castanhal.

Léo Itaperuna foi o respon-
sável por 50% dos gols mar-
cados e ocupa a terceira colo-
cação na tabela de artilheiros 
da Série D, atrás de Michel, 
do Caxias, com seis gols, e Zé 
Eduardo, do Brasiliense.

“Estou vivendo um momento 
muito bom aqui, no Cascavel, 
graças a Deus e ao trabalho 
com todo o time. No começo da 

FCC: Artilharia com a pontaria em dia
temporada, falei que gostaria de 
fazer dez gols, estou muito feliz 
de estar cumprindo essa meta. 
É uma marca muito importante, 
mas tenho outros objetivos para 
seguir em frente. Seguir traba-
lhando que coisas boas estão 
por vir”, afirmou o artilheiro do 
time cascavelense.  

Léo Itaperuna vive bom momento na artilharia do FC Cascavel

Cascavel - Com times bas-
tante desfalcados por conta 
da maratona na Série B, Ope-
rário e Londrina definem hoje 
quem será o primeiro finalista 
do Campeonato Paranaense 
de Futebol. Enquanto isso, o 
FC Cascavel aguarda a mar-
cação de seus jogos contra o 
Athletico pelas semifinais, o 
que ainda depende de aber-
tura de datas no calendário 
da equipe da capital.

Da base que vem atuando 
no Brasileiro, o Operário não 
contará com o zagueiro Reniê 
e os atacantes Rodrigo Pim-
pão e Paulo Sérgio, trio que 
não foi inscrito no estadual. 
No departamento médico, o 
atacante Ricardo Bueno e o 
meio Tomás Bastos devem 
ficar de fora, além do lateral 
esquerdo Djalma Silva.

O Londrina também tem 
baixas, entre elas o meia 
Adenilson, contundido. Além 
disso, o volante Tárik e o late-
ral-direito Ricardo Luz, late-
ral Talison, o volante Gabriel 
Furtado, o meia Mossoró 
e dos atacantes Caprini e 
Júnior Pirambu não foram 
inscritos no Estadual.

O jogo será realizado em 
Ponta Grossa, a partir das 
15h20, e o Londrina tem a 
vantagem do empate.
  

 Brasília - Pela segunda 
semifinal da Copa Amé-

rica, Argentina e Colômbia 
se enfrentam nesta terça-
-feira (6), às 22h, no está-
dio do Mané Garrincha. O 
vencedor desse confronto 

decide a final com Bra-
sil ou Peru, que jogaram 

nessa segunda-feira (con-
fira o resultado na capa). 

A Argentina chega para 
a semifinal depois de fazer 

uma campanha quase 
impecável durante toda 
a competição, conquis-
tando quatro vitórias e 

apenas um empate. Já a 
Colômbia chega com um 

panorama completamente 
diferente, já que só vence-
ram na estreia, superado 

o Uruguai apenas nos 
pênaltis na fase anterior. 

FICHA TÉCNICA
Itália x Espanha - 16h - Wembley

Donnarumma; Florenzi, 
Bonucci, Chiellini, Emerson; 
Barella, Jorginho, Verratti; 
Chiesa, Immobile, Insigne. 

Unai Simón; Azpilicueta, 
García, Laporte, Alba; Koke, 
Busquets, Pedri; Moreno, 
Morata, Olmo.

 Londres - Itália e Espanha 
se enfrentam nesta terça-feira 
pela primeira semifinal da 
Eurocopa. A partida está mar-
cada para as 16h (de Brasília), 
em Wembley, em Londres. 

Com 100% de aprovei-
tamento, a seleção italiana 
do técnico Roberto Mancini 
fará a primeira partida sem 
Spinazzola, destaque da 
campanha, que rompeu o 

tendão de Aquiles.
O duelo marca as reedições 

de duas partidas decisivas nas 
últimas edições da Euro. Em 
2012, a Espanha derrotou a Itá-
lia por 4 a 0 na final. Em 2016, 
os italianos eliminaram os espa-
nhóis por 2 a 0 nas oitavas de 
final. Na outra semifinal, Ingla-
terra e Dinamarca se enfrentam 
na quarta-feira, 7, às 16h (de 
Brasília), em Wembley. 

Itália x Espanha é promessa de jogão

Argentina testa 
favoritismo 
na semifinal

 Curitiba - Três dias depois 
de vencer o Fortaleza, o Athletico 
volta a campo. O Furacão enfrenta 
o Santos nesta terça-feira, às 
19h30, na abertura da décima 
rodada do Brasileirão. O técnico 
António Oliveira teve apenas um 
treino, na manhã dessa segunda, 
para trabalhar aspectos táticos e 
fazer os ajustes possíveis.

O pequeno intervalo entre os 
jogos e a proximidade da Sul-A-
mericana (na semana que vem, 
o Furacão encara o América de 
Cali na Colômbia) pode levar a 
comissão técnica a poupar os 
mais desgastados, como Thiago 

Athletico e Santos é prévia de decisão
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Heleno e Abner. Para o Peixe, o 
jogo de hoje é uma prévia da 
decisão de vaga na Sul-Ame-
ricana, o que tem mantido o 

Porto Alegre - A bolsa de 
apostas está aberta mais uma 
vez. Quem será o novo - ou nem 
tão novo assim - treinador do 
Grêmio? Tiago Nunes foi demi-
tido após a derrota para o Atléti-
co-GO e não chegou a completar 
três meses no comando do time. 

A volta de Renato Portalu-
ppi não é descartada, assim 
como empresários de outros 

técnicos já tentam inserir seus 
pupilos na vitrine como chan-
ces de assumirem o tricolor. 

De certo mesmo, até agora, 
é que na partida de quarta-
-feira, contra o Palmeiras, 
outro Thiago vai comandar 
a equipe. Trata-se de Thiago 
Gomes, que é o técnico do 
sub-21 do tricolor. Gomes 
assumirá pela segunda vez na 

temporada como interino. A 
primeira ocorreu entre a saída 
de Renato Portaluppi e a che-
gada de Tiago Nunes. Foram 
três jogos: empate de 0 a 0 
com o Caxias e vitórias contra 
Novo Hamburgo por 3 a 1 e La 
Equidad por 2 a 1. Ele também 
comandou o empate de 0 a 0 
com o La Equidad, mas com o 
seu grupo do time sub-21. 

Athletico tenta 
manter série 
de vitórias pela 
liderança

Grêmio já está atrás de novo técnico

time em uma maratona de 
jogos. Pará é o desfalque do 
time, o que deve render a titu-
laridade para Madson.

Estadual conhece 
primeiro finalista
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada

 DIVULGAÇÃO

Verstappen domina GP da Áustria
Em uma corrida morna, o holandês Max Verstappen, da Red Bull, dominou o GP da Áustria de Fórmula 

1, disputado domingo. Ele largou na pole position, venceu de ponta a ponta, fez a melhor volta da prova e 
ampliou a liderança do campeonato, agora somando 182 pontos, contra 150 de Leis Hamilton. Em segundo 

se classificou o finlandês Valtteri Bottas, da Mercedes; e em terceiro chegou o inglês Lando Norris, da McLa-
ren. O inglês Lewis Hamilton, que renovou o seu contrato com a Mercedes por mais dois anos, não foi além 

do quarto lugar. O Mundial de Fórmula 1 prossegue no próximo dia 18, com a realização do GP da Inglaterra. 

Jaci Pian
A lenda viva do automobi-

lismo de Cascavel está de volta 
ao Autódromo Zilmar Beux. Jaci 
Pian foi reconduzido à condição de 
administrador do autódromo cas-
cavelense na quinta-feira quando 
sua nomeação foi publicada no 
Diário Oficial do Município. 

Theo Salomão
E a tão sonhada vitória no len-

dário Kartódromo de Interlagos, 
na zona sul de São Paulo, chegou 
para o jovem Theo Salomão (AJEL 
Materiais Elétricos). E foi em dose 
dupla. No último sábado (3), o 
piloto goiano e sua equipe Russo 
Racing disputaram com enorme 
sucesso a 4ª e a 5ª etapa da Copa 
São Paulo Light de Kart, um dos 
mais importantes campeonatos 
estaduais do kartismo no Brasil. 
Theo Salomão competiu na cate-
goria Cadete e se sagrou campeão 
nas duas etapas. O próximo com-
promisso de Theo Salomão será 
em 15 dias, quando ele participará 
da 22ª edição da Copa Brasil, em 
Londrina, no Norte do Paraná.

Kiko Porto
O pernambucano Kiko Porto 

viveu um fim de semana de con-
quistas na rodada tripla de Mid-Ohio 
na USF2000. O piloto da DEForce 
Racing ganhou a segunda prova, 
conquistou três poles, obteve dois 
pódios e três top-5. Os resultados 
foram importantes para o brasileiro 
manter a liderança no campeonato, 
com 17 pontos a mais do que o 
vice-líder, Michael D´Orlando.

Varela campeão
Filho do tricampeão mundial 

Reinaldo Varela, o piloto Bruno 
Varela e o navegador Ivo Mayer 
foram os campeões da 23ª edição 
do Rali RN1500, prova válida pela 
segunda etapa do Campeonato 
Brasileiro de Rally Cross-Country, 
encerrada sábado (3) após 1.065 
km de competição no Sertão Nor-
destino. O detalhe curioso na con-
quista é que Bruno e Mayer não 
teriam competido sem o emprés-
timo de um UTV na última hora, 
já que o carro da dupla passava 
por reparos e não ficaria pronto 
para a competição. O Rali RN1500 
começou em Campina Grande, na 
Paraíba, na quarta-feira passada, e 
terminou na tarde de sábado em São 
Miguel do Gostoso, um paraíso dos 
amantes do windsurfe localizado no 
nordeste do Rio Grande do Norte. 

Brasileiros conquistam 1ª
vitória no IMSA nos EUA

 A disputa da sexta etapa 
da temporada 2021 do IMSA 
Weath e r Te c h  S p o r t s C a r 
Championship, realizada 
na noite de sexta-feira (2), 
em Watkins Glen, teve emo-
ção do início ao fim, com 
chuva, bandeira vermelha e 
não poderia ter um desfecho 
melhor para os brasileiros 
Pipo Derani e Felipe Nasr.

A dupla da equipe Action 
Express Racing conquistou 
uma grande vitória, após uma 
estratégia perfeita do time 
nas paradas de boxes com 
o #31 Whelen Engineering 
Cadillac DPi-V.R .

Foi a nona vitória de Derani 
na categoria, a primeira na 
temporada 2021, depois de 
ficar bem próximo em Mid-
Ohio e Detroit (quando termi-
nou em segundo).

Com o resultado, a dupla 
brasileira segue mais viva do 
que nunca na briga pelo título. 
Em terceiro lugar na tabela, 
eles estão mais próximos dos 
dois primeiros colocados.

Derani iniciou a prova em 
quarto no grid e, com uma bela 
largada, assumiu a terceira 
posição na curva 2. O piloto 
se manteve na briga até parar 
no pit na volta 12, durante 
bandeira verde, para troca de 
pneus e reabastecimento. A 
equipe apostou numa estraté-
gia diferente dos rivais, ante-
cipando sua parada, na espe-
rança de colocar o #31 Whelen 
Engineering Cadillac DPi-V.R 
na liderança.

E a estratégia funcionou. 
Na volta 25, Derani assumiu a 
ponta e conseguiu abrir uma 
boa vantagem. Oito voltas 
depois, a equipe observou 
que um dos carros vinha 
lento na pista e decidiu ante-
cipar a entrada do brasileiro 
para troca de pilotos, pre-
vendo que a bandeira ama-
rela seria acionada.

Nasr voltou para a pista na 
quarta posição, mas logo na 
volta 37 a corrida foi interrom-
pida com bandeira vermelha, 
em virtude do risco de raios na 
região. Foram 46 minutos com 
os carros parados nos boxes, 

mas o cronômetro rodando. Os 
pilotos só voltaram para a pista 
quando faltavam 40 minutos 
para o fim da disputa.

Com os outros carros DPi 
parando para troca de pneus 
e combustível ainda em ban-
deira amarela, Nasr já con-
seguiu sair na frente antes 
da bandeira verde ser acio-
nada. O brasileiro manteve 
um ritmo forte, abriu van-
tagem, mas logo veio uma 
bandeira amarela, após um 
carro sair da pista.

A relargada aconteceu 
quando faltavam 18 minu-
tos para o final e Nasr seguiu 

Pilo Derani e Felipe Nasr comemoram a vitória em Watkins Glen

acelerando forte para cruzar a 
linha de chegada em primeiro.

A próxima etapa da tem-
porada acontecerá entre os 
dias 6 e 8 de agosto em Road 
America.
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Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
17/07 - 07h11

CHEIA
23/07 - 23h37

Terça 6/7/2021

MINGUANTE
01/07 - 18h12

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 18
min 16

max 25
min 11

Cascavel
max 22
min 11

Foz do Iguaçu
max 24
min 12

max 23
min 10

Curitiba
max 18
min 12
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Sol
Quarta 7/7/2021

Sol

Quinta 8/7/2021

Anvisa propõe suspender a vacinação 
de grávidas com Janssen e AstraZeneca

Brasília - A Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária) propôs suspender a 
aplicação de vacinas contra a 
covid-19 da AstraZeneca e da 
Janssen em gestantes. A reco-
mendação se aplica aos imuni-
zantes que usam vetor adeno-
viral. Dessa forma, as grávidas 
brasileiras devem receber 
doses da Pfizer ou Coronavac.

Em maio, a agência já tinha 
recomendado a suspensão 
do uso da AstraZeneca nesse 
grupo. Em comunicado divul-
gado na última sexta-feira, a 
agência ampliou a orientação 

Queiroga quer inclusão de vacinas anticovid na cobertura dos planos de saúde
Brasília - O ministro da 

Saúde, Marcelo Queiroga, 
voltou a defender a inclusão 
das vacinas contra covid-19 
na cobertura dos planos de 
saúde. Queiroga explicou 
nessa segunda-feira (5), em 
entrevista coletiva após reu-
nião com conselho da ANS 
(Agência Nacional de Saúde 
Suplementar), que a medida 
ainda precisa de aprovação 
da Agência.

Caso não seja autorizado, 

à vacina da Janssen, que che-
gou ao País no fim de junho.

Em abril, as gestantes foram 
incluídas na lista de priori-
dade para vacinação contra a 
covid-19 porque fazem parte 
do grupo de risco. Um boletim 
do Observatório Covid-19 da 
Fiocruz (Fundação Oswaldo 
Cruz) lançado no fim de junho 
aponta que a taxa de letali-
dade entre essas mulheres é 
altíssima, de 7,2%, mais que o 
dobro do índice do País (2,8%). 
Até o mês passado, 1.156 ges-
tantes tinham morrido de 
covid-19 só em 2021. Em 2020, 

foram 560 mortes nesse grupo. 
No comunicado 006/2021, 

assinado pela Gerência-Geral 
de Monitoramento de Produ-
tos Sujeitos à Vigilância Sani-
tária, o órgão reafirma que o 
público geral deve continuar 
tomando as referidas vacinas 
porque seus benefícios são 
muito maiores do que os ris-
cos associados à infecção por 
covid-19. “A Anvisa reforça a 
relação benefício-risco favo-
rável das vacinas contra covid-
19 autorizadas para uso no 
País, sendo essencial a con-
tinuidade da imunização da 

população”, disse, em nota.
A Anvisa também orienta 

para a necessidade de se ins-
tituir medidas para identificar 
casos suspeitos de trombocito-
penia em pessoas que recebe-
ram as vacinas. As chances de 
isso ocorrer são extremamente 
baixas, entre 0,1% e 0,5%. Um 
estudo da Universidade de 
Oxford já mostrou que o risco 
de pacientes diagnosticados 
com covid-19 apresentarem 
casos de trombose é cerca de 
dez vezes maior do que entre 
as pessoas vacinadas. 

Segundo a agência, os 

sintomas relacionados à 
trombose são falta de ar, dor 
no peito, inchaço ou dor nas 
pernas, dor abdominal persis-
tente, sintomas neurológicos, 
incluindo dores de cabeça 
graves e persistentes, visão 
turva, confusão, convulsões, 
petéquias (pequenas man-
chas vermelhas ou marrom 
em partes do corpo), hema-
tomas ou outras manifesta-
ções hemorrágicas fora do 
local da vacinação. Pessoas 
vacinadas que apresentam 
estes sinais devem procurar 
um serviço de saúde.

disse o ministro, o assunto 
“deixa de existir”, mas, ante-
vendo críticas, ele defendeu 
que a discussão do tema já 
deva ser iniciada.

Para o ministro, essa inclu-
são se daria de duas formas: a 
primeira, com o ressarcimento 
do valor das vacinas aplica-
das ao SUS (Sistema Único 
de Saúde) e ao governo fede-
ral; e a segunda, na aquisição 
de vacinas pelas operadoras 
para ofertar aos usuários. “Se 

as operadoras de plano de 
saúde ainda não conseguem 
adquirir essas vacinas, elas 
podem ser aplicadas no Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ção, e aí as operadoras vão 
ressarcir ao SUS”, declarou.

Queiroga ressaltou que 
ainda não há possibilidade 
de o setor privado adquirir os 
imunizantes contra covid-19, 
mas afirmou que a discussão 
do tema é para um cenário 
futuro, quando a pandemia se 

tornar uma endemia. 
Ao comentar sobre a neces-

sidade de já se começar a discu-
tir o tema, Queiroga reclamou: 
“Se eu não discutir isso agora 
‘ah, o senhor não discutiu, e aí 
não fez a previsão’. Então, esse 
assunto tem que ser discutido, 
sim, e precisa ser discutido do 
ponto de vista técnico”.

“Quarenta e oito milhões de 
brasileiros custeiam planos de 
saúde, e custeiam por um obje-
tivo simples: ter assistência à 

saúde. Isso abrange desde a 
atenção primária, até a aten-
ção especializada à saúde, e 
políticas de vacinação cons-
tam na questão da atenção 
primária”, disse o ministro, 
em defesa da proposta.

Ao comentar sobre os tra-
balhos da CPI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito) da Covid, 
Queiroga se limitou a declarar 
que só se preocupa com a pan-
demia, que a CPI não consta de 
seu “menu de preocupações”.
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE FIAT STRADA
Strada Hard Working CS, ano 
2017/2017, completa,  (45) 99922-
4943  CI-200269.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

CHÁCARA COM PISCINA
2 chácaras com 1.4 alqueires cada, 
no Distrito de São João, 25 km do 
Trevo Cataratas.  As duas com casa 
e açude. Fone: (45) 99946-1909.  CI-
200210.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

EXCELENTE FAZENDA
Fazenda Japora MT 133 alqueires, 
100 mil reais o alqueire,  26 divisa 
de pasto curral com breve e balança, 
casa sede e caseiro barracão 
açude e corrego na divisa 100 % de 
aproveitamento só perde app. 041 14 
99996 92 12 creci F 21 063  CI-200216.

Súmula de Requerimento de Licença Previa

A SUQATA SOLUCOES AMBIENTAIS LTDA, CNPJ 
40.558.364/0001-06, torna público que irá requerer ao Insti-
tuto Água e Terra do Paraná, a Licença Prévia para Comér-
cio atacadista de resíduos e sucatas metálicos instalada na 
rua Veu de Noiva, nº 503, complemento Barracão, no bairro 
Cataratas, CEP 85.818-570, em Cascavel,Paraná.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

INDÚSTRIA DE PLÁSTICOS ELIZA LTDA; CNPJ: 
03.102.539/0001-40 torna público que recebeu do  Instituto Água 
e Terra - IAT a renovação da Licença de Operação n° 239554 com 
validade até 02/06/2025 para a atividade de Industria de Produtos 
de Matéria Plástica, instalada na Avenida Dr. Ezuel Portes, 19565. 
Cascavel – Paraná. 
Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

     

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

MEDEIROS & PRUSCH LTDA, CNPJ 82.414.574/0001-
70, torna público que RECEBEU do IAT, a Licença de Ope-
ração, para Fabricação de esquadrias de madeira e de peças 
de madeira para instalações industriais e comerciais locali-
zada na Rua Brás Emiliano, nº 337, Bairro: Área Industrial, 
no Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

     

SÚMULA DE PEDIDO DE RLO- RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

MEDEIROS & PRUSCH LTDA, CNPJ 
82.414.574/0001-70, torna público que REQUEREU do 
IAT, a Renovação da Licença de Operação, para Fabrica-
ção de esquadrias de madeira e de peças de madeira para 
instalações industriais e comerciais localizada na Rua 
Brás Emiliano, nº 337, Bairro: Área Industrial, no Muni-
cípio de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

     

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

Syngenta Comercial Agrícola Ltda de CNPJ 
33.185.110/0015-20 torna público que recebeu do 
IAT, a Licença Simplificada para Transporte de Pro-
dutos Perigosos a ser implantada na Rua Belém, 20, 
Distrito Industrial no município de Céu Azul/PR.
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